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令和５年 第１回掛川市・袋井市病院企業団議会定例会 報告

開催日時 令和５年２月８日 ＰＭ ２：００～

開催場所 中東遠総合医療センター３Ｆ会議室

出 席 者 大場正、山田貴、安間亨、大庭（記）

１．全員協議会 ＰＭ２：００～

・宮地企業長挨拶

要旨＞ 今年５月で開院して１０年になる。近況報告として、当院は磐田病院に次いで

地域がん診療連携拠点病院に指定された。圏域内で２病院が承認を受けることは珍しく、

この指定には大学病院でも１０年かかる。私が院長に就任して５年になるが、今回指定さ

れたことは、これまで職員一同、一丸となってやってきたその成果を国が認めてくれたと

認識している。

また、当院では研修医が毎年１４名ずつ増えている。しかも、当院の研修医は大変優秀

で全国約１０００以上ある研修医を預かる事が出来る病院のうち、６４２病院が参加した

能力試験で病院ごとに出る平均点が全国で１５位の成績となっている。

現在、厳しいコロナ診療の中にあるが全職員で乗り切っている。今後当院は、がん診療

と共に、緩和ケア、在宅ケアにも関わっていきたい。さらに、がん治療に併せて予防治療

の充実させていくということでドック検診も充実させていく。ＰＥＴ検査も金額を下げて

行っているが好評である。また、胃がん対策としてピロリ菌の検査についても取り組んで

いきたい。これから導入する敷地内薬局についても、先進的なやり方で薬剤師不足を解消

していきたい。私は全国自治体病院学会の理事となった。これから当院が全国初の統合病

院として、さらにここの良さを全国に発信していきたい。今後も議会、両市のご支援をい

ただきながらやっていきたい。宜しくお願いしたい。

・報告事項

（１）令和４年度の運営状況について

ア 職員数の推移 （資料１）

イ 診療実績 （資料２）（資料３） ウ 研修医のフルマッチについて

エ 敷地内保険調剤薬局の整備に係る進捗（令和５．５．１開局）

オ ドクターカー導入後の状況 （資料４）

カ 患者満足度調査結果の概要 キ 職員意識調査結果の概要

（２）将来に向けた病院整備計画の検討状況について （資料５）

（３）公立病院経営強化プラン（案）について

（４）企業団議会の定例会について

ア 令和４年度病院事業会計補正予算（第２号）の概要 （資料６）

イ 令和５年度病院事業会計予算の概要 （資料７）

ウ 個人情報保護に関する法律改正に伴う関係条例の制定について

エ 職員定数条例の一部改正の概要
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オ 職員の定年引き上げについて

カ 専決処分の承認を求めることについて

（企業団企業長の給与及び旅費に関する条例の一部改正）

キ 議会の個人情報保護に関する条例の制定の概要

・全員協議会における主な質疑（要旨）＜ 全員協議会での各議員からの意見・質問＞

◆（１）令和４年度の運営状況について・・・・・・・・・・・資料１ ２ ３ ４参照

Ｑ ドクターカーの導入におけるメリット、デメリットは。

Ａ 当初想定した４０～６０件が９３件と順調にいっている。掛川、袋井両消防署からの

連絡に対し、遠い現場に行くにあたりドッキングポイントを設け、そこからドクターが救

急車に乗るといういう手法で短時間に対応で出来るようにやっている。今後現場からデジ

タルデータを送る手法など検討していきたい。

Ｑ 昨今の値上げが病院の食事など、どのような影響が出ているか。

Ａ 厳しい環境下だが美味しい食事が提供されている。また、食材も地産地消に努力して

いる。食事は治療の一環との認識で美味しい給食の提供に引き続き頑張っていきたい。

Ｑ 薬剤師の状況が厳しいとのことだが、採用は新卒者か、経験者の採用か、薬剤師の確

保策は。

Ａ 経験者も採用している。薬剤師の７５％が調剤薬局に行く状況。２５％が病院。大学

にもお願いしている。今後調剤薬局と協力しながらやっていきたい。

Ｑ 職員意識調査で給与、ハラスメントなど５０点以下のところが気になるが対策は。

Ａ 人事評価をしっかりして調査結果を反映するように面談等をしっかりしていきたい。

Ｑ 研修医の男女の比率はどのようになっているか。

Ａ 研修医の受審比率は女性が３０％程度。今年度の女性の研修医は２５％程度。外科な

どには半分位になっている。

Ｑ コロナの２類から５類になった場合の病院の対応はどのように変わるか。

Ａ ５類になって病院はかえって負担になる。多くの患者が来ると予想される。面会者は

現状維持か、もし認めても制限をすることになるのではないか。病院における５類の導入

は段階的にやらないと難しい。コロナの院内感染対策はひき続き極めて重要との認識でい

る。

◆（２） 将来に向けた病院整備基本方針の策定について・・・・・・・資料 ５ 参照

Ｑ 救急医療、人間ドック、放射線治療の事業費５０～６０億円が予定されているが資金

計画はどうなっているか。

Ａ 基本的には企業債で対応する。アドバイザーの伊関先生からも将来に向けての投資を

すべき、企業債を借りれば交付税措置もあるとのアドバイスもある。建物は３０年、医療

機器は５年の返済を考えている。救急施設や人間ドックの整備で収益性も上がると考えて
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いる。

◆（３）公立病院経営強化プラン（案）について・・・・・・・・・・・・資料 無

Ｑ 経営形態の見直しで企業団議会方式を継続とあるが、今後の考えは。

Ａ 今の企業団方式の仕組みは人事に関して迅速に対応出来るところは良いところと認識

している。職員も公務員の身分を望む人もいる。現状で良いのではないか。

Ｑ 今日、初めて地域のがん拠点病院となった旨の報告を受けた。是非、この病院経営強

化プランへの記載をして、しっかりと事業を進めるべきでは。

Ａ 国の承認を受けたので、地域のがん拠点病院指定を記載していきたい。

Ｑ 救急医療、人間ドック、放射線治療の事業費５０～６０億円が予定されている。また、

スポーツ医療センターも予定されているようだが、プランの中の財政計画に盛り込んでい

るのか。

Ａ 計画は令和１０年までだが、新棟は令和６、７、８年までに出来る。毎年２億円くら

いの額を財政計画の減価償却費の中に入れてある。また病院の建物の償却期間は３９年と

なっている。収支計画は病床利用率８５％、診療単価７８，０００円が確保出来れば収支

均衡でいけると思う。菊川、御前崎が救急を続けれるか難しい。その為にも地域における

救急対応出来る新棟を造る。スポーツ医療センターも段階的にやっていきたい。

Ｑ ２０２３年ポケットカルテ導入との事だったが、進捗はどのようになっているか。

Ａ 病院のＤＸとして進めたい。ポケットカルテはマイナンバーカードに関連し、医療に

結びつけて進める事業としているが、当院もそれに併せて考えていきたい。アプリを活用

してデジタルで遠隔診療も出来る可能性もある。２年後を目指してモデルケースとしてや

っていきたい。

＜全員協議会の中での予算に関する質疑＞

◆（４）ア 令和４年度病院事業補正予算（第２号）の概要

イ 令和５年病院事業会計予算の概要・・・ 資料６ ７ 参照

Ｑ 債務負担行為来年度は随意契約で５年間結ぶのか。

Ａ 当初、当該整備工事は令和４年から９年までだったが、事情で令和５年から１０年と

なった。来年は１年のみ随意契約だが、来年改めてプロポーザルでその先５年間を契約す

る。

Ｑ 職員定数、８５０人から９５０人に増員するようだがその中身は。

Ａ この増員計画は今後１０年間のなかで考えている。内容は、病院整備計画に基づく事

業拡大に３０人程度、診療体制の強化に３０人程度、働き方改革、育児支援拡充、定年延

長に４０人程度の全体で１００人を予定している。職種毎の人員は明確に決めていない。
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資料１
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資料２
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資料３
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資料４



- 8 -

資料５
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資料６
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資料７
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２．掛川市・袋井市病院企業団議会定例会 ＰＭ３：３０～

議案＞

・議案第１号 令和４年度掛川市・袋井市病院企業団病院事業会計補正予算（第２号）

について 資料（６）参照

・・・・全員賛成 可決承認

・議案第２号 令和５年度掛川市・袋井市病院企業団病院事業会計予算について

資料（７）参照

・・・・全員賛成 可決承認

・議案第３号 掛川市・袋井市病院企業団個人情報の保護に関する法律施行条例の制定

について ・・・・全員賛成 可決承認

（国のデジタル社会の形成を図るための法律改正の整備に関する法律

により「個人情報保護に関する法律」が改正された。これまで自治体

毎で条例を定めていたが全国的共通のルールになったために制定する）

・議案第４号 掛川市・袋井市病院企業団情報公開・個人情報保護審査会条例の制定に

ついて ・・・・全員賛成 可決承認

（これまでの情報公開審査会と個人情報保護審査会を廃止し、情報公開

・個人情報保護審査会と定めるために制定する）

・議案第５号 掛川市・袋井市病院企業団職員定数条例の一部改正について

・・・・全員賛成 可決承認

（８５０人を９５０人にする）

・議案第６号 掛川市・袋井市病院企業団職員の定年等に関する条例の一部改正につい

て ・・・・全員賛成 可決承認

（定年が段階的に２年に１歳づつ上がり令和１４年には６５歳になる）

・議案第７号 掛川市・袋井市病院企業団職員の定年引き上げ等に伴う関係条例の整備

に関する条例の制定について ・・・・全員賛成 可決承認

（定年が段階的に２年に１歳づつ上がり令和１４年には６５歳になる）

・議案第８号 専決処分の承認を求めることについて（掛川市・袋井市病院企業団企

業長の給与及び旅費に関する条例の一部改正）

・・・・全員賛成 可決承認

（人勧による）

・議発第１号 掛川市・袋井市病院企業団議会の個人情報の保護に関する条例の制定に

ついて ・・・・・全員賛成 可決承認
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（本会議の中での質疑）

◆・議案第１号 令和４年度掛川市・袋井市病院企業団病院事業会計補正予算（第２号）

Ｑ コロナ対応の手当の支出はどうなっているか。

Ａ コロナ対応した職員手当は１日３～４，０００円を保証している。国からのお金を充

てたい。

Ｑ 火災における保険金の収入・支出はどうなっているか。

Ａ 資本的収支の収入の中の保険金により１２３，８６０千円入る。また、支出は１８９，

４２２千円の建設改良の中から支出している。火災による工事費はほとんど保険金によっ

て賄われていると考えていただいて良い。

・議案第２号 令和５年度掛川市・袋井市病院企業団病院事業会計予算について

Ｑ 令和５年分のコロナの補助金はどこに入るか。

Ａ 令和５年の補助金の見通しは立ってない為、計上してない。令和４年度の１０月以降

の補助金は１か月１億円程度と見込んでいるが、その額は決算で報告する。

Ｑ 敷地内薬局に貸して入る収入１２６，５００千円は確定している数字か。

Ａ まだ確定していない。この額はプロポーザルの時の数字。今後、協議して額を決める。

Ｑ 光熱水費３９８，２００千円計上されている。光熱費が高騰している中、この対策に

太陽光パネルを検討しているか。

Ａ 企業団として独立会計のため、費用対効果を見て可能であれば検討する。

以 上


